

Escuela Nacional Preparatoria

Informa

28 de noviembre de 2022

Avanza la Preparatoria hacia la pluralidad

Encuentro con Lía

Una vez un niño le preguntó a su mamá si yo era hombre o mujer, y con todo el valor que reuní en ese momento le contesté: soy una sirena, así hablamos las sirenas, a veces con voz de niño, a veces con voz de niña y existimos... Fueron las palabras con las cuales Lía García inició su conversatorio en el plantel 5 José Vasconcelos.

El objetivo del recorrido por las preparatorias es hablar de su experiencia como persona trans y llevar un mensaje de fortaleza a los jóvenes, sobre todo a quienes se sientan identificados con su situación.

En la explanada del plantel de Coapa, poco a poco los estudiantes la rodearon con interés y curiosidad. No es fácil, puntualizó, escuchar acerca del acoso, de la discriminación, las desapariciones o la injusticia, pero es tan necesario como levantar la voz y hacer públicas las denuncias.

Muchos de los asistentes tomaron el micrófono, en su mayoría mujeres, y declararon su frustración ante la inseguridad y el miedo. Además, recordaron entre lágrimas a las personas víctimas de la violencia, quienes no han tenido la fortuna de volver a casa.

Lía colocó una pequeña estrella en la frente de los jóvenes con el propósito de recordarles qué tan apreciados y valientes son. Después, hizo una analogía con la luna, pues así como ella, existimos y salimos, pero también quisiéramos hacerlo libremente y compartir nuestro brillo.

Al final, en un abrazo colectivo, Lía cambió las lágrimas por sonrisas y recordó que la lucha debe seguir pero como una lucha conjunta.

Sanitarios neutros

El plantel 4 Vidal Castañeda y Nájera cuenta con sanitarios neutros, instalados principalmente para integrantes de la comunidad LGBT+, los cuales han funcionado con normalidad desde su apertura en el presente ciclo escolar.

En entrevista con Martha Marín Pérez, secretaria general, señaló que la iniciativa se puso en marcha en respuesta a una de las



demandas de la comunidad estudiantil, que solicitaba un espacio seguro de este tipo.

Fue un trabajo en conjunto, afirmó, entre la dirección de esta escuela, el superintendente de obras, la Coordinación para la Igualdad de Género UNAM y una comisión representativa de alumnos.

De esa forma, se estudió que el lugar fuera visible, pudiera vigilarse y contara con los lineamientos adecuados para su uso. Finalmente, se acordó un espacio que ya estaba habilitado y se hicieron las adaptaciones correspondientes para su funcionamiento de manera neutral. Hasta el momento, se han recibido comentarios positivos, destacando el esfuerzo por construir una comunidad inclusiva.

"Este lugar significa un avance hacia la pluralidad y el respeto, marca una pauta para que nuestra comunidad se considere libre de violencia y discriminación. Estamos abiertos a la inclusión, a la tolerancia y a la libertad de expresión", enfatizó la funcionaria del plantel de Tacubaya.